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时政要闻
全天不脱岗 上下绷紧弦

城管全力以赴扮靓春节市容
!

晚报记者 彭慧

本报讯 为使春节期间中心城区市容市

貌进一步得到改善!

+

月
+1

日下午!市城管

委召集川汇区"东新区"市经济开发区"港口

物流集聚区#以下简称$四区%&以及
+5

个乡

'办事处&的主要负责人!对春节期间的城市

管理工作安排再部署再紧弦!要求各乡'办&

城管人员全天候坚守不脱岗!力争使以往商

家货品占道溢出快车道的情况一去不复返(

城市管理覆盖中心城区全部街道

按照市城管委的部署安排! 春节期间!

各办事处除重点治理辖区内的示范路"严管

路以外!还要兼顾其他主次干道!尤其是市

民反映的热点"难点"脏点"乱点等!严禁餐

饮"副食商家爱占道"喜出店的现象发生(

各拿一条路作!门前三包"示范试点

办事处要认真落实好$门前三包%(下一

阶段! 每个办事处都要拿出一条道路作为

$门前三包%的示范试点!进行统一标准"统

一管理!并将这一试点成功推广到每一条道

路( 目前!办事处要抓紧时间将所选道路上

报给市城管委!作为今后督查的一项重要内

容列入考核打分(

加强城市出入口管理

城市出入口是城市的脸面!是城市带给

人们的第一印象(市城管委将加大对宁洛高

速"大广高速"商周高速"周淮路口"周漯路

口等几个城市出入口的市容市貌管理(东新

区搬口办事处要重点盯好搬口主街道!严禁

像往年一样被堵得水泄不通(周漯路口要盯

紧出店"占道及乱搭棚子!清扫路面垃圾!保

持整洁卫生( 督查组将逐个检查城市出入

口!涉及到哪个办事处!督查组将与办事处

一起!现场指出问题!并限期整改(

治堵保证道路畅通

为了确保道路交通安全畅通!各办事处

要根据不同情况!拿出切合实际"具体可行

的整治方案( 交警部门要合理布置警力!对

重点部位"易堵路段加派警力"疏导交通(

园林重点清理护坡垃圾

园林部门要下力气重点清扫滨河游园"

沙颍河两岸的垃圾!特别是两岸河堤护坡上

的垃圾要清理干净!确保沙颍河沿岸卫生整

洁!环境优美(

安排好烟花爆竹摊点的摆放位置

烟花爆竹摊点的摆放位置由安监部门

指定!要做到合理布局"统一标准"统一管

理!要把每一个摊点细化到各办事处哪一条

街道上!有可能涉及的一些重要路段和易拥

堵路段!办事处要合议好!不能给交通添堵(

市城管委肯定成绩指出顽症

市城管委有关负责人表示! 按照要求!

各区"各办事处每周"每月都要上报督查情

况!有些比较认真!有些纯属应付( 部分区"

办事处体制"机构尚未健全!区城管办督查

人员不能仅限于正副局长!要将督查细节做

好详实记录"录像等!把考评和扣分情况如

实记录清楚)尽管
+5

个乡'办&存在问题不

同!或多或少!有难有易!但必须真正做到件

件问题有落实)一些乡'办&管理标准太低!

拿管理农村的那套管理观念行不通)每次督

查很少见到部分乡'办&主要领导在路上督

导工作等(

对此!市城管委要求!为使中心城区市

容市貌进一步得到改善!春节期间!各办事

处和城管人员都要坚守一线!全天候不断岗

管理!为广大市民营造一个舒心"畅通的过

节环境( 另外!四个区的城管委要真正重视

起来!每周必须向市城管委上报一次督查情

况(节前市城管委至少安排两次不定期上街

巡查!对多次提出整改要求但未采取措施整

改的!坚决惩处不留情面( 办事处城管人员

也要提高管理标准!对车辆摆放"占道"出店

经营等现象坚决硬起手腕杜绝(针对中心城

区的多个脏点路段!环卫部门要加大保洁力

度!督查组也将对这些脏点"乱点进行一次

专项检查( 节后!市委市政府将视各办事处

+

月份的表现!进行综合排名!各乡'办&一

定要绷紧弦"鼓起劲!打出一场漂亮仗(

建筑材料挡道 违章棚比比皆是

偏远乡!办"城市管理标准待提高

!

晚报记者 彭慧

本报讯 由于离广大市民的生活圈比较

近! 中心城区每条街道的市容市貌好或差!

人们每天都能一目了然( 而距离中心城区较

远的几个乡'办&和城市出入口的城市管理

工作做得怎么样*

+

月
+4

日!市城管委督查

组分别到东新区搬口办事处+许湾乡进行了

暗访!发现这两个乡'办&均存在建筑材料占

道"出店占道经营"沿街门面私搭乱建等不

文明现象!使周口的两条主要出入通道蒙上

了一层灰尘( 督查组指出!乡'办&城市基础

起点低! 要尽快扭转陈旧落后的管理观念!

提升管理标准(

搬口#出店占道!有点烦"

在通往搬口办事处的周淮快速通道上!

沿街商家私搭乱建的违章棚虽说已经拆除

不少!但仍有部分棚子待拆未拆!这些棚子

突出商店门头一大截!十分有碍观瞻( 道路

两侧还堆放了不少水泥板" 砖头等建筑材

料( 一些商家把店内货品能搬的都搬了出

来!不但霸占了人行道!甚至连部分快车道

也$难以幸免%!严重影响了交通通行( $肠梗

堵%导致了这条快速通道有名无实(

该办事处负责人张旭表示!该路段有一

处多年来自发形成的农贸市场! 店外经营"

占道经营"私搭乱建屡禁不止!脏"乱"差现

象突出!群众反映强烈( 随着中心城区的逐

步向东扩展!该路段已严重影响我市的出入

口市容形象(

张旭表示!为使搬口办事处尽快融入中

心城区!他们要向标准化管理看齐!下一步!

将会集中精力!组织城管人员!兵分两路对

周淮快速通道'搬口段&道路两旁的临街门

面"流动摊贩以及私搭乱建等现象进行集中

整治!通过印发宣传页!加大对商户宣传说

服教育!力求在最短时间内拆除剩余的违章

棚!还市容整洁(

许湾#私搭乱建!有点乱"

市城管委督查组一行沿 $百米大道%向

东!刚驶入许湾乡境内!便发现大广高速入

口西侧的大张庄"李连庄附近有许多私搭乱

建的棚子!沿路商户为图自己方便!还将建

筑材料"垃圾杂物堆放在路边!周边环境凌

乱不堪(

在许湾乡政府门前!督查组发现道路中

间仍然存在着流动商贩占道经营"沿街商户

出店经营" 生活垃圾随处可见等不文明现

象!与综合整治要求格格不入(

对于市城管委指出的问题!该乡有关负

责人张继勇表示!他们将加强对辖区主要干

道"重点路段的市容市貌管理!打算先进行

突击整治!后转入长效管理( 对大广高速以

西大张庄至李连庄周边乱搭乱建的违章棚!

办事处承诺!将在
6

个工作日内坚决予以拆

除(

,3+1年!慈善情暖万家"活动正式启动
惠及市直

133

户困难职工

!

晚报记者 郭坤 文
!

图

本报讯
+

月
+5

日上午!市慈善总会

会长朱岫峰将
,333

元慰问金送到市直困

难职工周玉良手中!如图"!由此拉开了

今年$慈善情暖万家%活动的序幕(

为帮助市直困难职工过上一个温暖

幸福的春节!自
,333

年起!市慈善总会每

年都会在春节前夕开展$慈善情暖万家%

救助活动!所发放的善款主要来自$市直

扶贫济困一日捐%活动(

今年! 市慈善总会再次拿出
53

万

元!救助特困家庭
+33

户!每户
,333

元!

救助贫困家庭
433

户!每户
+333

元)拿出

5

万元!救助市区福利院"敬老院等慈善

公益机构(

专家#地方政府无动力免费

高速路通行除夕仍收费

!!!!!!!

本报综合消息 今年除夕不再是法定

节假日!小客车在这一天是否还可以在高速

路上免费通行* 在广大$有车族%看来!高速

收费能免则免!除夕又是与归家团圆有关的

特殊日子!不收高速费有其合理性( 但交通

运输部
+

月
+1

日正面回应表示!

,3+1

年春

节收费公路小型客车的免费通行时间为
+

月
4+

日零时至
,

月
-

日
,1

时(

按照国务院于
,3+,

年
6

月发布的 ,重

大节假日免收小型客车通行费实施方案-!

收费公路免费通行的时间为春节" 清明节"

劳动节" 国庆节以及上述法定节假日连休

日!免费时段从节假日第一天零时开始至最

后一天
,1

时结束( 由于国务院于去年底修

改了,全国年节及纪念日放假办法-!除夕在

今年被$踢出%法定节假日!所以关于除夕当

天高速路通行是否收费受到社会关注(

$在国家调整了法定节假日的情况下!

的确不应该超出规定时间免收高速费( %中

国人民公安大学教授刘建军表示!如果各地

在除夕放开免费通行!会客观上造成大家选

择提前休假!不仅扰乱工作秩序!还会令高

速路集中出行情况更为突出(

日前有媒体报道!黑龙江是唯一一个公

开表态将从除夕中午开始全省实行高速公

路免费通行的省份( 但
+

月
+1

日下午情况

急转!黑龙江省高速公路管理局召开新闻通

气会! 明确将严格执行国务院上述方案!也

就是黑龙江省除夕高速通行将不免费(另据

媒体采访!多个省份将不能免费的理由归结

为$要按照交通运输部统一部署执行%(

按照,收费公路管理条例-规定!政府还

贷公路及经营性公路的收费标准!由省区市

人民政府交通主管部门会同同级价格主管

部门"财政部门审核!报本级人民政府审批(

也就是说!公路收费的定价权掌握在省一级

人民政府手中( 既然如此!各省级政府为何

在是否免收通行费的问题上要执行统一部

署*

北京交通大学经济管理学院教授赵坚

指出!交通运输部是行业主管部门!对地方

政府有业务指导的权力(各省级政府虽然有

定价权!但还是要听从国家统一安排(

$更重要的是!各省根本没有动力去延

长高速路免费通行的时间!% 赵坚说!$现在

公路建设背负
-

万亿的巨额债务!地方政府

有按时还清贷款的压力!重大节假日小客车

免收道路通行费的要求与现实情况相矛盾!

而且对于长途客车" 货车的驾驶者也不公

平( % $贾癑%


